
A quelques encablures de 
la préfecture de la Sarthe, 
le club de foot de Chaufour 
Notre Dame est situé dans 
une commune de 1200 ha-
bitants que l’on traverse 
mais où l’on ne s’arrête pas 
assez, et pourtant ! 
Depuis une dizaine d’an-
nées le club se développe 
progressivement. Des jeu-
nes sont d’abord apparus 
sur le stade Georges Bou-
gard, tant et si bien que 
pour cette nouvelle saison 
une équipe U17, en entente 
avec Degré et Coulans, va 
voir le jour. Mais la fierté 
du Président se situe aussi 
au niveau de  l’école de 
foot, car depuis le début de 
ce renouveau l’ASC compte 
dans ses rangs une équipe 
dans chaque catégorie du 
foot d’animation. Ici, il y a 
aussi une équipe vétérans 
qui porte les couleurs jaune 
et verte, et même si au-
jourd’hui l’équipe fanion 
évolue en troisième divi-
sion, elle a connu la pre-
mière division au début du 

s i è c l e . 
C e p e n -
dant, au 
niveau des 
e f f e c t i f s 
« seniors »  
c’est assez 
compliqué 
et l’équipe 
réserve en 
paie sou-
vent le prix fort. Mais le 
travail fait au niveau des 
jeunes va commencer à 
apporter ses dividendes. 
Le développement le plus 
notable se situe au niveau 
des installations. Le stade a 
bien changé ces derniers 
temps et ce n’est pas termi-
né. Les vestiaires ont été 
étendus. Ils sont en cours 
d’achèvement avec pour 
particularité d’avoir été 
réalisés grâce au savoir 
faire des bénévoles. En 
effet, des subventions ont 
été obtenues, mais c’est 
avec la sueur des nombreu-
ses bonnes volontés venues 
apporter leur concours que 
le ciment a été fabriqué. 

Une première difficulté se 
situe au niveau de l’enca-
drement car, comme par-
tout, il n’est pas simple de 
trouver des personnes qui 
acceptent de donner de 
leur temps libre au club. 
Une autre se trouve dans la 
recherche de finances pour 
couvrir les frais administra-
tifs inhérents à la pratique. 
Mais heureusement, les 
partenaires privés et la mu-
nicipalité soutiennent bien 
le club. Dans un projet d’a-
ménagement du stade, la 
commune est en train de 
réaliser un city-park utilisa-
ble par tous, y compris par 
le foot. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Jean-Pierre Bréau, j’ai 64 
ans, je suis retraité. Je suis au club de 
l’US Bouloire comme dirigeant depuis 
1971. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

Mes parents, qui étaient âgés, ne vou-
laient pas que je joue au foot, par 
contre ils acceptaient que je vienne au 
stade. Depuis tout jeune je venais 
donc voir l’équipe pour encourager 
les copains. Je les suivais même, avec 
le car, lors des déplacements. Un peu 
plus grand, vers 20 ans, j’ai commencé 
à donner des coups de mains au traça-
ge du terrain ou aux fêtes organisées 
par le club. Et puis, en 1971, les diri-
geants m’ont fait prendre ma première 
licence. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

Depuis le début je trace le terrain, je 

continue encore aujourd’hui car nous 
sommes passés à la peinture et c’est 
heureux car je ne pourrais plus porter 
les sacs de plâtre. Je fais aussi office 
de référent aux arbitres lors des ren-
contres à domicile. Comme l’équipe 
réserve joue toujours en lever de ri-
deau, je suis au stade dès midi. J’ouvre 
les vestiaires, j’accueille les arbitres et 
les joueurs. Je fais toutes les feuilles de 
matches. Je prépare les maillots et les 
ballons. J’apporte l’eau mais je ne leur 
dis pas que dans le temps je leur au-
rais donné un broc pour qu’ils aillent 
chercher l’eau chez le docteur. Je vais 
avec l’équipe « A » pour l’encourager 
lors des déplacements, il m’arrive 
même de faire le dirigeant lors de 
ceux-ci. Je m’occupe aussi de l’arrosa-
ge, là aussi les  techniques ont évo-
luées car j’ai commencé avec un  petit 
arroseur. Enfin, j’aide activement lors 
de toutes les manifestations (loto, soi-

rée dansante 
etc…). 

Quelles sont vos 

motivations ?? 

J’aime mieux être 
avec les jeunes 
qu’avec le club 
du troisième âge alors ma motivation 
est là. A Bouloire, il n’y avait que le 
foot, alors l’USB est un peu ma deuxiè-
me famille. Ma femme me dit des fois 
que je devrais emmener mon lit au 
stade. 

Et « l’après » ?? 

Je l’ai préparé, j’ai réussi à faire pren-
dre une licence de dirigeante à mon 
épouse, alors après le foot nous par-
lons de l’USB, Je plaisante bien sûr car 
en fait je n’est pas envisagé l’après. 
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AS Chaufour Notre Dame UN CLUB EN LUMIERE 

Jean-Pierre Bréau UN DIRIGEANT MÉRITANT 

Les vestiaires seront bientôt terminés 



L’équipe première de l’US Savigné 
l’Evêque mérite d’être mise à l’hon-
neur en ce début de saison. Tout d’a-
bord car, après une période de quatre 
ans à l’étage inférieur, elle vient de 
retrouver l’élite départementale en 
décrochant son accession lors de la 
dernière journée du championnat. 
Longtemps en embuscade derrière les 
voisins de Sargé, elle les a dépassés 
au moment du sprint final. 

En ouverture de cette nouvelle année, 
le tirage de la coupe de France a per-
mis aux Savignéens de retrouver les 
Sargéens. Les « vert et blanc » se sont 
imposés dans cette rencontre et se 
sont vus proposer l’US Glonnières 
pour le second tour. Cette équipe de 
haut de tableau de DRH, souffrant de la 
chaleur dans une période difficile pour 
les organismes, a finalement dû s’incli-
ner au grand bonheur des joueurs de 
l’USS qui ont quitté la coupe  au troisiè-

me tour, 
battus avec 
les hon-
neurs par 
l ’ E S 
Connérré, 
équipe de 
DSR. 

L ’ é q u i p e 
est jeune et 
composée 
essentielle-
ment de joueurs issus de l’école de 
foot. Seuls deux ou trois recrues sont 
venues renforcer un groupe déjà en 
place l’année dernière sous la houlette 
d’Olivier Pley. 

Elle s’entraîne deux fois par semaine 
et, même l’hiver, il n’y a jamais moins 
de vingt joueurs à l’entrainement. 

Pour les retrouvailles avec la première 
division, les ambitions sont simples : 
apprendre vite et assurer rapidement 

le maintien, en jouant si possible un 
rôle intéressant dans cette compéti-
tion. 

Le début de saison est encourageant 
et les objectifs devraient être atteints 
sereinement et sans trop de difficultés. 

P. Basset 
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En 1991/1992 les dirigeants de Mali-
corne, Noyen , Mezeray , Chantenay et 
Villaines décidaient de se regrouper 
pour créer « l'Entente Cantonale de 
Football ». 

L'objectif était de permettre, dans un 
milieu rural, aux meilleurs joueurs 
d'évoluer ensemble et à un meilleur 
niveau (entrainement et compétition). 

A l'époque, les trois fondateurs Chris-
tian Bougard, Alain Bourré ET Sylvain 
Mahuet avaient imaginé de faire pas-
ser un car dans tout le canton  pour 
"récupérer" les joueurs isolés aux fins 
fonds de la campagne. 

La consé-
c r a t i o n 
arrive en 
2000 avec 
la généra-
tion « 87 » : 
victorieuse 
à plusieurs 
reprises du 
tournoi de 
Sablé, elle 
accède au 
critérium. 
Certaines 
g r o s s e s 

cylindrées de l'époque (Stade Laval-
lois , Muc72, etc...) sont venues 
« mordre la poussière » sur le stade de 
Noyen. 

Aujourd'hui, « l'Entente Val de Sarthe » 
est composée de trois clubs : Noyen, 
Malicorne et Mezeray. Elle regroupe 
150 jeunes de 5 à 19 ans (100 U7 à U13 
et 50 U15 à U19) encadrés par 20 
« éducateurs/animateurs » pour les 
entrainements. Par semaine, deux 
séances sont mises en place sur les 
sites de Malicorne et Noyen pour les 
U11, U13, U15, U17 et U19. 

A Noyen, les mercredis, Mrs Fourreau 

et Davaze sont présents pour assurer 
la sécurité et l'administratif alors que 
des mamans organisent le goûter of-
fert à tous les jeunes de l'école de foot. 

L'ESV qui adhère pleinement à « soit 
foot, joue dans les règles » initié par la 
Ligue va continuer à former des édu-
cateurs tout en participant activement 
aux actions du secteur (journées de 
rentrée, plateaux extérieurs et en sal-
le). Elle organisera l'an prochain sa 
15ème édition des challenges U9 (40 
équipes) et U11 (32 équipes) soit 600 
enfants sur les pelouses le jeudi de 
l'Ascension. Elle va également conti-
nuer à améliorer ses structures afin 
d'obtenir le « Label de l’École de 
Foot » qu'elle n'a pas eu en 2010, à la 
grande déception des éducateurs et 
des responsables qui n'ont toujours 
pas compris le pourquoi. 

Sportivement, l'entente va s'appliquer 
à atteindre la première division dans 
chaque catégorie. 

Au final et comme aux premiers jours, 
« l’Entente Val de Sarthe » se porte 
comme un charme et a toujours de 
belles heures devant elle...   

P. Basset 

 

L’Entente Val de Sarthe 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR 

US Savigné l’Evêque 1 

LE COIN DES JEUNES 

L’équipe avant la rencontre contre l’ES Connérré 

Il y a toujours de la jeunesse sur les terrains de l’ESV 
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C’est dans un esprit solidaire et dans 
le pur bénévolat que quelques arbi-
tres de l’AFAF ont officié sous le soleil, 
le 26 juin 2010, pour le tournoi de la 
solidarité à l’Ile aux sports des Sablons 
au Mans. 
Sans baisser le pied et dans un esprit 
convivial, nos arbitres ont enchainé les 

matches des seize 
équipes composées 
d’usagers et d’inter-
venants de différentes 
structures sociales 
liées à la précarité qui 
étaient inscrites à ce 
tournoi. 

R. Vaché 

LE COIN DES AMICALES 

dont il est aussi comptable. 
Serge a en charge les U11 ainsi que les 
calendriers. 
Jacques a la charge des U9 tandis que 
Mickaël s’occupe des U6/U7. 
Les rassemblements collectifs sont 
gérés en commun et suivant les be-
soins. 
Conclusion du responsable: 
« L’ambiance est toujours au beau fixe. 
Avec  l’arrivée de l’informatique, j’ai 
été perturbé, mais j’ai passé le cap 
sans trop d’encombre grâce à mes 
« seconds » qui m’ont bien aidé. 
Pour tous les rassemblements collec-
tifs, heureusement qu’il y a les clubs 
extérieurs au Mans qui peuvent mettre 
à disposition leurs installations. 
Enfin, pour le bien de tous, il serait 
bon que les pratiques et les catégories 
soient figées une fois pour toutes ». 

P. Basset 

retraité du Mans Gazelec et par Mic-
kaël Truillet, 43 ans, d’Etival. 

Organisation: 
Là aussi, les nouvelles pratiques se 
mettent en place avec plus ou moins 
de difficultés. 
Les U7 sont rassemblés sur deux sites 
où ils jouent au foot à 5 sous forme de 
plateaux jeux.  
Par journée, les 26 équipes U9 sont 
également rassemblées sur deux sites 
et se voient proposer du foot à 5 sous 
forme de plateaux rencontres. 
Les 26 équipes U11 (dont huit en dé-
partemental ou inter-secteurs) sont 
rassemblées par quatre suivant un 
calendrier et pratiquent le foot à 7 
sous forme de plateaux. Ils jouent le 
samedi après-midi alors que les plus 
jeunes sont regroupés le samedi ma-
tin. 

Fonctionnement: 
Alain coordonne et anime le secteur 

Ce secteur regroupe les clubs situés à 
l’Ouest du Mans et de la Champagne 
Conlinoise avec comme limite Sud-
Ouest Louplande et Nord-Ouest 
Conlie, en passant par Coulans à 
l’Ouest. 

Il est composé de vingt clubs où prati-
quent les  632 licenciés recensés (121 
U7/233 U9/278 U11). 

Responsables: 
Lui aussi en place depuis 1995, Alain 
Yvon, employé territorial âgé de 59 
ans, est du club de Spay. Il est  se-
condé par Serge Boucher, 48 ans, em-
ployé SNCF, du club de Conlie ainsi 
que par Jacques Chevalère, 67 ans, 

LE SECTEUR « LE MANS OUEST » 

Romuald Balmé, Azeddine El Hamdaoui, El Hous-
saine Housni, Essaid Isfaoun, René Vaché,  Mas-

sondi Omar, Gérard Beau 

Alain Yvon 

Les journées de rentrée regroupe toujours beaucoup de monde comme ici 
les U11 à Domfront en Champagne en 2009 

Le samedi  13 mars 2010 avait lieu la remise  des tro-

phées de l’amicale des éducateurs de football. Cel-

le-ci s’est déroulée  sur la pelouse du stade Léon 

Bollée avant le coup d’envoi de la rencontre de L1 

Muc 72 c/ Nice. 

Trophée Georges Boulogne à Christian Bougard, 

Trophée de l’AEF 72 à Xavier Aubert, 

Trophée Jeune Educateur à Florian Frémaux 

 

AMICALE DES EDUCATEURS DE FOOTBALL

DE LA SARTHE 

Remise des Trophées 2009 


